

Sevilla

Redacción, Oficinas y Talleres
30, GARCÍA VINESA, 30
Número suelto 10 céntimos
EL LIBERAL invita a sus lectores y anunciantes a presenciar sus grandes tiradas.

El Liberal

Sevilla

SUSCRIPCIONES
SEVILLA: Un mes... DOS PTAS.
PROVINCIALES: Trimestre... SEIS «
EXTRANJERO: Trimestre... QUINCE «
25 ejemplares 1,75 Ptas

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - MURCIA Y SEVILLA

Edición de anoche

Ecos

La ignominia de la cárcel del Pópulo

Una viril catilinaria del catedrático Sr. Castejón

Nuestra campaña en pro de la demolición de la vergonzosa cárcel del Pópulo y de la edificación de una nueva en las afueras de la ciudad, que se acomode a las exigencias de un moderno régimen penitenciario, ha sido abonada, y muy elocuentemente, por el culto catedrático e ilustre jurisconsulto don Federico Castejón, en su conferencia del domingo en el Ateneo Pópulo.

Sobre el clamor de la Prensa y de la opinión, una voz autorizada, un voto de calidad en la materia, indiscutible, ha dicho la última palabra. Que argumentos tan poderosos, tan sangrantes, empleó el señor Castejón!

Si en nuestro país existiera lo que debe existir, y lo que en otros pueblos es el signo de su progreso, hoy mismos deberíamos presenciar el ejemplar espectáculo de varias cuadrillas de obreros derribando precipitadamente el caserón del Pópulo, y de los penados conducidos a otros establecimientos más en consonancia con los sentimientos humanitarios y con los mismos principios que informan la pena!

El señor Castejón recuerda lo que ocurrió hace años con la cárcel de San Agustín, y dice muy bien que la catástrofe puede repetirse en el Pópulo, donde la solidez del edificio corre pareja con su insanidad y con su aspecto, que es una afronta al ornato público.

Sevilla, necesitada de viviendas, congestionada en su interior, reclamando reformas que la embellezcan, al mismo tiempo que alivien la situación de sus hijos, faltos de tantos requisitos modernos, no debía consentir que en su parte más visible, a un paso del puerto, y junto a su gran

Gobierno civil

Regreso del gobernador.—La campaña contra la usura.—El material de la brigada sanitaria.

Anoche regresó de Córdoba, donde ha pasado las últimas fiestas, el gobernador civil, don José Fernández Jiménez.

Hablando esta mañana con los periodistas, dijo, recordando algunos sucesos de Prousa, que está dispuesto a continuar la campaña contra la usura, activamente, no habiendo condescendido ya a este respecto con el secretario de la Junta de Beneficencia, señor Pardo Gil, por haberse interpuesto las pasadas festividades.

El gobernador ha dicho que procurará el establecimiento en los barrios de suarrasales del Monte de Piedad, así como que se admita en ellas toda clase de prendas, para subvenir a las necesidades de las clases pobres.

Manifestó después el señor Fernández Jiménez que ha recibido un talón de ferrocarril para recoger un auto, destinado al servicio de transporte de enfermos o heridos de la brigada sanitaria.

También para la brigada espera recibir el gobernador civil una estufa de desinfección.

Terminó su breve charla de hoy con los periodistas diciendo que el honoraje tributado en Córdoba al insignificante artista Julio Romero de Torres, al cual asistió, resultó un acto de extraordinaria brillantez y, a la vez, demostrativo del gran cariño que se le profesa.

Las visitas de hoy

Visitaron al gobernador civil esta mañana los señores Sánchez Pizjuán, Ibarra, Gastalver, médico del Hospital Provincial, señor González Sicília, y director de la Compañía de ferrocarriles de Sevilla, Alcalá y Carmona, don Enrique Barran.

La Real Maestranza de Caballería

En la Real Maestranza de Caballería de Sevilla tendrá lugar el próximo día 8 la solemne ceremonia de recibir y armar caballero de la misma al infante don Alfonso de Borbón, hijo del infante don Carlos, capitán general de Andalucía; al laureado capitán Varela, a tres hijos del marqués de Casa León, a un hijo del marqués de San Gil y al arzobispo de Sevilla, señor Huandán, nombrado caballero capellán de la Real Corporación.

También se dará posesión del nombramiento de dama de honor de la Maestranza a la infanta doña Isabel, hija del infante don Carlos.

Acercó del acto, que tendrá lugar en el domicilio del teniente de hermano mayor, señor marqués de Tablantes, daremos oportunamente nuevos detalles.

La Corte á Sevilla

Parece que este año vendrá á Sevilla la Reina doña Victoria con objeto de pasar una corta temporada en el Alcázar, acompañándola el príncipe de Asturias y las infantitas.

Durante su estancia se celebrará la solemne ceremonia oficial de inauguración del hospital de la Cruz Roja, cuya presidencia ejercer su alteza la juranta doña Luisa.

El Rey asistirá á fines de este mes á la cacería del coto de Oñana, á la que ha sido invitado por el duque de Tarifa. Antes tomará parte en la de Moratalla.

Capitanía general

El capitán general, infante don Carlos, recibió esta mañana las siguientes audiencias:

Comandante de la Policía indígena don Antonio Heredia, teniente del regimiento de Granada don José Molina, rector de la Universidad de Sevilla don Feliciano Cauda y doctor de esta Catedral señor Moreno Maldonado.

La infanta doña Luisa recibió á la superiora del Hospital de la Cruz Roja, sor Vicenta; señora condesa de Villacreos, señora de Urcola y teniente de Infantería don José Molina.

Man marchado de cacería á Villanueva sus altezas los infantes don Alfonso y don Gabriel.

En el rápido de hoy llegó á su alteza el príncipe don Raniero.

Ayer salió por vez primera de paseo, después de la enfermedad que la retuvo en cama largos días, su alteza la infanta doña Isabel, hija de los infantes doña Luisa y don Carlos.

El próximo día 6 se celebrará en el Real Círculo de Labradores una brillante fiesta, á la que asistirán los infantes, y en la cual la infanta doña Luisa rifará una magnífica mantilla de madrños.

Los productos de esta rifa se destinaron á adquirir material ortopédico con destino á los mutilados de la guerra.

El próximo día 8 se reunirá en Capítulo la Real Maestranza de Caballería, en cuyo acto será nombrada dama de honor la infanta doña Isabel.

Su alteza no asistirá al acto por encontrarse aún convaleciente, y será representada por la marquesa de Tablantes.

Se presentaron esta mañana en Capitanía los tenientes de Artillería don Ricardo Arjona, don Pedro Leyva, don Francisco Durban y don Miguel Ojeda; el teniente coronel de Caballería don José de Torres, destinado al regimiento de Alfonso XII; capitán de Artillería don Servando Martel, en comisión del servicio; alférez de Intendencia don Modesto Moro, con licencia por enfermo; el capitán de Sanaidad don Pedro Zarco, con permiso; el teniente de Artillería don Joaquín de la Calzada, que se incorpora á su destino; teniente de Infantería don Ignacio Rodríguez y el comandante del mismo Arma don José Pérez Humanes, con licencia.

Un telegrama del señor Junguitu

Nuestro querido amigo el secretario del Gobierno civil de Barcelona, don Luis González de Junguitu, ha dirigido á nuestro compañero de Redacción «Galería», con motivo del primero de año, el siguiente telegrama, que prueba el aprecio que el simpático don Luis sentía por los periodistas sevilhanos:

«Galería», Redacción LIBERAL.—No olvido aquellas insustituibles charlas diarias con los chicos de la Prensa. Para usted y para ellos un fuerte abrazo y sincera felicitación. Cada día más sevilhanos.—Junguitu.»

«Agradezcísimos al cariñoso recuerdo, deseamos al señor Junguitu muchos éxitos en su difícil e importante cargo en el Gobierno civil de Barcelona.»

En idéntico sentido ha telegrafado nuestro compañero, en nombre de todos, á quien tanto se acuerda de Sevilla.

LETRAS DE LUTO FUNERALES Y ENTIERROS

Antonio García Pedraza

Hoy se ha cumplido el primer aniversario de la muerte de quien fué en vida querido amigo nuestro en esta Redacción Antonio García Pedraza.

Una grave dolencia puso fin á su vida cuando ésta se hallaba en plena juventud y cuando de su inteligencia y talento podía esperar los merecidos frutos y premios á que era acreedor.

Carácter estable y jovial, de condiciones personales excelentes, gran don de gente y extraordinarias simpatías, Antonio se captaba la amistad sencilla y honda aprecio de cuantas personas lo trataban y conocían.

Entre los periodistas, el recuerdo de su compañero tan estimadísimo será perdurable. Para los que fuimos compañeros suyos en esta LIBERAL, el tiempo transcurrido no ha amarinado en nada el dolor que nos causó tan sensible pérdida, y hoy, como ayer, al evocar su memoria, sentimos en toda la intensidad honda pena por la prematura muerte del amigo querido.

Esta mañana, y con motivo de este primer aniversario, en la iglesia de los padres carmelitas del Buen Suceso, se cantó una solemne misa de «Requiem», seguida de responso, en sufrimiento de su alma, que oyeron los familiares é íntimos.

A su hermana Rosario y demás deudos reiteramos en tan triste fecha la expresión de nuestro pesar.

Esta mañana tuvo lugar en el cementerio de San Fernando la inhumación del cadáver de la ilustre y respetable señora doña Mariana de Erraza y Rubio de Tejada, concurriendo al acto los íntimos de la familia.

Raiteramos á los hijos de la finada, señores don Manuel y don Joaquín de Yurreta-Goyena y de Erraza, y á su nieto don Felipe, la expresión de nuestro más sentido pésame.

Ha fallecido en Sevilla el excelentísimo señor don Ricardo Wiliński González, general de brigada, caballero de San Hermenegildo y gran cruz del Mérito Militar, marido que fué de la señora doña Aurora Fernández-Vida y Vargas Machuca.

Mañana miércoles, á las ocho y media, tendrá lugar un solemne funeral por el eterno descanso de su alma en la parroquia de San Lorenzo.

Reciba la distinguida familia doliente nuestro sentido pésame.

Esta tarde ha tenido lugar el transporte y su inhumación en el cementerio de San Fernando del cadáver del señor don José González González, marido que fué de la señora doña Amelia Bermúdez Sierra, asistiendo al acto muchos amigos de la familia.

Reciban la viuda é hijos del finado la reiteración de nuestro pésame.

En Sanlúcar de Barrameda ha fallecido la que fué virtuosa señora, viuda de González y madre de nuestro estimado amigo el distinguido publicista don Manuel González Martín.

El sepelio del cadáver de la finada constituyó una cariñosa manifestación de duelo.

Reciba la distinguida familia de González Martín nuestro más sentido pésame por la gran desgracia que le aflige.

ATENEO

Una comisión del Ateneo visitó esta mañana al auténtico Charlot Chispa, el piruetista bilanero tan conocido del público sevilhano, para solicitar su intervención en el festival del día 6 en honor de los niños pobres.

Charlot se mostró encantado de la vida al actuar en fiesta tan simpática, y tuvo el rasgo tan caritativo de ceder sus honorarios al Ateneo para comprar aún más juguetes á los niños de su tierra.

De todo corazón aplaudimos al simpático artista, que de tan generosos sentimientos ha dado muestras.

De bodas

En la iglesia parroquial de Santa María Magdalena, y ante el altar de la Virgen del Amparo, se celebró ayer, á las tres de la tarde, la boda de la encantadora señorita María del Amparo Ortiz de Lanzagorta con el distinguido joven don Faustino Nadal y Suva.

La boda revistió gran solemnidad, y la capilla de la Virgen del Amparo se hallaba brillantemente adornada con flores y plantas.

La novia vestía elegantísimo traje y velo blanco, y el novio el uniforme de la carrera de Aduanas, á la que pertenece.

Bendijo á los contrayentes el canónigo de esta Catedral don Juan Morales y actuaron de padrinos la madre del novio, la señora viuda de Nadal, y el padre de la novia, nuestro querido amigo el contador del Ayuntamiento, don Luis Ortiz de Lanzagorta.

Firmaron como testigos del acto el doctor Sther Sierra, don Filomeno Astolfi, don Florencio Filosa y don Juan Nadal.

Terminada la ceremonia, los invitados se trasladaron al domicilio de los padres de la novia, donde fueron obsequiados con un espléndido almuerzo.

El nuevo matrimonio, al que deseamos todo género de ventura en su nuevo estado, marcharon anoche á Córdoba y Madrid, de donde regresarán á Huelva, en cuya capital fijarán su residencia.

En la parroquia de San Vicente concurrieron ayer matrimonio la bella señorita Angeles Estévez Lorenzo y nuestro estimado amigo don José Paz.

Apadrinaron á los contrayentes los padres de éstos, don José Paz y doña Dolores Lorenzo.

Do la iglesia pasaron novios é invitadas á casa de los padres de la desposada, donde hubo un verdadero derroche de dulces y vinos.

El nuevo matrimonio, al que deseamos una inabarcable luna de miel, marchó á Córdoba á pasar los primeros días de su nuevo estado.

También en la misma iglesia parroquial de San Vicente recibieron ayer las bendiciones el joven industrial de esta plaza don Federico Ruiz Madrazo y la bella señorita Concepción Sánchez y Sánchez.

El acto se vio concurridísimo de amistades de los novios, que los apadrinaron doña Arsenia Madrazo, madre de él, y el acreditado industrial don Gumersindo Díaz, hermano político de ella.

Terminada la ceremonia religiosa se trasladaron cuantos á ella asistieron al domicilio de los nuevos esposos. Allí se obsequió con verdadero rumbo á todos, haciéndose un derroche de vinos de las mejores marcas. El dulce, el jamón y otros agradables entretimientos no se acababan nunca.

Para despedir á los novios, que marcharon por la tarde á Cádiz, fueron á la estación numerosos amigos, quienes hicieron á aquéllos una cariñosísima despedida.

Nuestra enhorabuena á los cónyuges, y que siempre vivan en plena luna de miel.

En el domicilio de la novia, y ante el párroco de San Nicolás, don Miguel Bernal Zurita, firmaron ayer el contrato de espousales la bella y distinguida señorita Carmen Leinos y González de la Rivera y nuestro querido amigo el oficial mayor de la Contaduría municipal, don José Cobos Estrada.

Firmaron el acto como testigos, por parte de la novia, su hermano don José Antonio, don Joaquín González de la Rivera y don Eduardo Gallo; y por la del novio, el marqués de Torreanova, don Tomás Ibarra y don Modesto Cañal.

Al acto asistió numerosa y distinguida concurrencia.

La boda se celebrará á fines del presente mes.

Un bautizo de rumbo

En la iglesia parroquial de San Gil se celebró anoche con inusitada solemnidad el acto de cristianar á un hijo de nuestro querido amigo el comerciante de esta plaza don Horacio Leyva y de su esposa doña Carmen Montes.

La iglesia de la Macarena se hallaba toda iluminada, y la capilla donde está la pila bautismal adornada con verdadero gusto.

Al hecho lo apadrinaron nuestro particular amigo don Manuel Martínez Cristóbal y su señora, doña Concepción Mura.

Terminada la ceremonia, los numerosos invitados se trasladaron al domicilio de los abuelos de Manolito Miguel, donde se organizó una fiesta por todo lo alto.

Las numerosas y simpáticas señoritas que á la misma asistieron se hartaron de bailar por «tojos los estilos».

La fiesta la amenizaron el clásico organillo y un grupo de guitarristas. El padrino hizo alarde de su espléndido, y durante toda la noche hubo derroche de buenos vinos de Jerez, dulces, pastas y otra clase de empuñadas, y de cigarreros de los «acoros».

En la Macarena constituyó el bautizo de anoche una fiesta de las «sonadas».

DE LA DIPUTACIÓN

Asamblea provincial

El Sr. Ruiz de Rebolledo es elegido presidente

A las once de esta mañana se reunió en el salón de sesiones de la Diputación la Asamblea provincial.

Momentos antes de dar comienzo á la reunión llegó el gobernador civil, señor Fernández Jiménez, acompañado del señor Ruiz de Rebolledo, siendo recibido por una Comisión de diputados.

Presidió el gobernador, asistiendo los señores Ruiz de Rebolledo, Romero Gutiérrez, Salvago, Martín (don José Anastasio), Florindo, Aranda, Delgado, Fernández Zamora, Fierro, Rodríguez Pacheco, Cañal, Rodríguez Pérez, Bellón Jiménez, marqués del Valle de la Reina, Santos y Sánchez Alcobendas, Monge Bernal, Piñar y Pickman, Pilpo, Huérfas, Solís, Jiménez y Jiménez, Pérez Rico y Díaz Hidalgo.

El señor Fernández Jiménez saludó afectuosamente á la Corporación y declaró en nombre de la ley abierta el segundo período semestral.

El gobernador, seguidamente, saludó en primer término á la provincia y á todos y á cada uno de los diputados, ofreciéndose incondicionalmente para cuanto contribuyera al engrandecimiento de Sevilla y su provincia.

Después hace un ruego á todos en el sentido de que perseveren en fortalecer el crédito de la Diputación.

A este objeto hace el gobernador un justiciero elogio de la labor realizada por el señor Benjumea Taravillo, pues con su constancia, buena voluntad y cariño, ha llevado á la práctica una meritisima obra, que ha merecido generales aplausos.

El señor Fernández Jiménez requirió á todos para que persistan en la labor realizada por el señor Benjumea, especialmente en lo que se refiere á reforzar los ingresos, adelantando que por su parte no permitirá coacción alguna para el cumplimiento de las leyes.

Manifesta que por las circunstancias á que está sujeta la política esa en el cargo de presidente de la Corporación el señor Benjumea Taravillo, para el que tiene frases de verdadero encomio por la brillante labor que ha realizado, añadiendo que se felicita del estado próspero de la Caja provincial, en la que, según se ha visto, existen más de cien mil pesetas, después de tener cubiertas sus atenciones del pasado mes de Diciembre, caso no muy frecuente.

Reitera su saludo cariñoso á todos, y excita á los diputados á que traigan soluciones relativas á los problemas de viviendas y subsistencias, los cuales—añade—parece que están reunidos con la letra vigente de la ley provincial.

El señor Florindo, en nombre de los conservadores, devuelve el afectuoso saludo al gobernador, y se congratula de las plausibles frases que el señor Fernández Jiménez ha tenido para el señor Benjumea Taravillo. Añade que secundará sus laudables propósitos para todo cuanto redunde en beneficio de los intereses provinciales.

El señor Romero Gutiérrez propone primeramente que conste en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento de la respetable señora madre del diputado provincial don Manuel Sarasúa, y que una comisión de diputados visite á éste para testimoniarle su pésame.

Después dice el señor Romero Gutiérrez que los liberales suscriben la plausible labor del señor Benjumea Taravillo, haciendo constar que ellos no ofrecieron la menor dificultad y colaboraron con el mayor entusiasmo al éxito por aquél obtenido durante el tiempo que ha permanecido en la presidencia de la Corporación.

El señor Monge Bernal se adhiere á las manifestaciones hechas por los anteriores oradores.

El señor Martín (don José Anastasio), en nombre del partido romanista, hace lo propio

El gobernador abandona el salón, siendo despedido afectuosamente por una Comisión de diputados.

Reanudado el acto, ocupa la presidencia el señor Ruiz de Rebolledo, dándose seguidamente lectura por el secretario, señor Montes del Castillo, á un oficio del señor Benjumea Taravillo dimitiendo la presidencia de la Corporación.

Seguidamente se procede á la elección de nuevo presidente, siendo elegido por 22 votos y una papeleta en blanco el señor Ruiz de Rebolledo, que antes desempeñaba la vicepresidencia de la Diputación.

El señor Ruiz de Rebolledo, en breves y sinceras palabras da las gracias, quedando altamente reconocido á la bondad de todos.

Manifesta que le anima una buena voluntad, añadiendo que ha de seguir la línea de conducta de su antecesor, el señor Benjumea Taravillo, cuya labor ha sido brillantísima.

Termina dirigiendo un afectuoso saludo á la Prensa y á los funcionarios de la Corporación provincial.

Los señores Florindo y Romero felicitan al señor Ruiz de Rebolledo por su elección de presidente, deseándole éxito en su gestión.

En idéntico sentido se expresa en nombre del partido romanista el señor Martín (don José Anastasio).

El señor Monge Bernal dice que aun reconociendo el afecto y cariño que le tiene el señor Ruiz de Rebolledo, se lamenta de que los contubernios políticos sean causa de que cese el señor Benjumea Taravillo, que ha realizado una brillante labor administrativa.

De todos modos—añade—deseo al señor Ruiz de Rebolledo los mayores éxitos en el desempeño de su nuevo cargo y que pueda desarrollar los propósitos honestos que ha expuesto anteriormente.

Se procede después á la elección de vicepresidente de la Diputación, resultando elegido por igual número de votos y una papeleta en blanco el señor Rodríguez Pacheco.

Este dió las gracias á todos.

Aprobada que fué el acta de la anterior, se dió lectura al proyecto de presupuesto formado por la Contaduría para el próximo ejercicio, acordándose pasara á la Comisión de Hacienda, para que emita el oportuno dictamen.

Quedó sobre la mesa la relación de acuerdos tomados por la Comisión provincial, disponiéndose también que pasaran á la Comisión de Rementos las Ordenanzas municipales de Villanueva de San Juan, y á la de Beneficencia las actas de las sesiones celebradas por los médicos del Cuerpo de la Beneficencia provincial.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

No terminaremos estas líneas sin que consignemos que EL LIBERAL felicita con el mayor entusiasmo al señor Benjumea Taravillo por la brillante labor administrativa que ha realizado durante el tiempo que ha desempeñado la presidencia de la Diputación provincial, y desea al propio tiempo que el nuevo presidente, señor Ruiz de Rebolledo, al que le anima una buena voluntad, obtenga los mayores éxitos en su nuevo cargo.

Del Municipio

Comisión á Madrid

El jueves próximo marchará á Madrid y Barcelona una Comisión del Comité de la Exposición Ibero-Americana, compuesta del comisario regio, señor conde de Colomby; alcalde, señor conde de Halcón; los representantes del Ayuntamiento en el Comité, señores García de la Villa (don Rodrigo), Martínez Barrio, Giménez de Aragón, y los vocales del Comité señores Molini, Caravaca, Rodríguez Caso, Muñoz Urbano y el secretario, señor Balgañón.

Con motivo de la ausencia del alcalde ocupará la Alcaldía el señor García de la Villa (don Enrique), y las tenencias de alcalde de éste y del señor Giménez de Aragón serán desempeñadas por los señores Piazza y Pazos.

La Comisión va á Barcelona, con

Exposición Ibero-Americana

CONCURSO

El Comité Ejecutivo de la Exposición Ibero-Americana convoca á concurso para ejecución de obras de albanilería en la plaza de España, en los edificios denominados Puerta de Aragón y Puerta de Navarra.

Las proposiciones podrán presentarse en las oficinas de la Secretaría del Comité (Casas Capitulares) hasta el día 19 inclusive y hora de diez á doce de la mañana.

En las expresadas oficinas se halla expuesto al público el correspondiente proyecto.

Sevilla 2 de Enero de 1923.—El comisario regio, conde de Colomby.

Suscríbese á EL LIBERAL 2 pesetas al mes

— POR TELEFONO —

El día político

En la Presidencia

Madrid 2 (3 t).—Los periodistas fueron recibidos por el subsecretario, quien les manifestó que el Presidente se encontraba en Palacio, y que el señor Villanueva, durante la noche había mejorado algo.

Recepción del embajador italiano

A la hora anunciada se verificó el acto de presentar sus credenciales al Rey el nuevo embajador italiano, que llegó a Palacio en carroza de guerra, escoltada por un escuadrón de la Escuela real y seguido por otros coches con el personal de protocolo rindiéndole honores la guardia exterior de Palacio.

El acto tuvo lugar en el salón del Trono, rodeando al Rey el Gobierno y personal que marca el protocolo.

El embajador en su discurso dijo que Italia, el Rey Victor Manuel y su Gobierno desean estrechar aún más los lazos de amistad y de buena vecindad entre Italia y España, constituyendo el mar latino la principal vía de comunicación y comercio cuando los intereses comunes de ambos pueblos estén mejor amparados por buenos Tratados comerciales.

Contestó el Rey, que los deseos de toda Italia encontraban en él viva complacencia y que las palabras del embajador respondían a un anhelo nacional y que España aceptaba en toda su valía la amistad fraterna de la nación italiana. Para afianzar en todo lo posible las amistades entre las dos naciones, señor embajador, terminó diciendo el Rey, podéis contar con mi decidido apoyo y el de mi Gobierno.

Después el embajador cumplimentó a las Reinas, saliendo de Palacio con la misma solemnidad que a la llegada y haciendo después las visitas protocolarias.

En Estado

Informes recibidos en este departamento aseguran haber quedado autorizada la importación a Francia de las armas de fabricación española, exceptuándose las peticiones que formulan las casas complicadas en asuntos de fraudes en materias de exportación de armas extranjeras y también si se tratase de peticiones de armas procedentes de otros países.

Firma de Hacienda

El Rey ha firmado los siguientes decretos:

Autorizando a los notarios para que puedan reintegrar las diferencias de Timbre de los documentos que autoricen por medio de pólizas. Autorizando al ministro de la Gobernación para la adquisición de terrenos con destino al Instituto de Higiene de Tenerife. Nombrando jefe de Administración de tercera a don César Cobián. Jubilando y concediendo honores de jefes de Administración a don Alfonso Moreno Sabater y a don Cipriano Pacheco.

Nombrando administrador de la Aduana de Cádiz a don Juan Bautista Millán. Segundo jefe de la de Málaga a don José Ortega Torralba. Inspector regional de la de Madrid a don Federico Santa Ana. Inspector general de la de Valencia a don Jesús Carrasco. Idem de muelles de dicha Aduana a don Pascual Fernández Muro. Inspector del Depósito franco de Barcelona a don Francisco Montoya, y del de Bilbao a don Luis Aguirre.

Las defraudaciones

El ministro de Hacienda, en vista de la denuncia hecha sobre expedientes de defraudación en Barcelona, ha ordenado que se abra una información para averiguar lo ocurrido.

En Justicia

Probablemente el conde de Romanones llevará al Consejo de esta tarde cinco expedientes de penas capitales, pendientes de la resolución del Gobierno, de ellos dos de la Audiencia de Valencia, y uno de la de Barcelona.

Para en breve se anuncia una combinación episcopal, a base de la vacante de Santiago.

Vázquez Mella visita a Romanones

El señor Vázquez Mella ha visitado en su despacho al conde de Romanones, conferenciando ambos durante largo rato.

Interrogado el conde de Romanones acerca de lo que tratan, contestó quitándole importancia a la entrevista, atribuyéndole carácter político.

El conde de Romanones negó que hubiera sustitución de altos cargos en la próxima combinación de magistrados.

Manifestaciones del marqués de Alhucemas

Sobre una información periodística. El presidente del Consejo, al salir de Palacio, después de asistir a la recepción del embajador italiano, conversó breves momentos con los periodistas que se encontraban a las puertas del regio alcázar.

El señor García Prieto se mostró indignado por la información que publica un diario de la mañana, relativa a que Francia había puesto el veto al nombramiento del señor Villanueva para Alto Comisario civil en Marruecos.

Añadió el jefe del Gobierno que es intolerable se falte a la verdad, y que todos pueden comprobar cuanto se relaciona con la enfermedad que padece el señor Villanueva, y que tampoco puede tolerarse que nadie ponga en duda la honorabilidad del doctor que asiste al ilustre enfermo.

Dijo asimismo a los reporteros que puede censurarse cualquier acto del Gobierno; pero lo que no se puede en manera alguna es faltar a la verdad. Ni Francia ni ninguna otra nación, continuó diciendo el señor García Prieto han dicho nada, con relación al citado nombramiento.

Terminó diciendo que tan pronto el señor Villanueva mejore y le permita su estado, marchará a Marruecos para posesionarse de su cargo.

¿Disgusto en el Arma de Infantería?

Parece que en el Arma de Infantería se nota determinado disgusto, a causa de la actitud adoptada por el teniente-coronel, ex jefe del Tercio, señor Millán Astray, asegurándose que tal disgusto no habrá de cesar hasta tanto aquél solicite el retiro.

Consejo de ministros

A la entrada

Madrid 2 (3 t).—A las cinco y cuarenta se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

El primero en llegar fue el señor Silveira, quien dijo a los reporteros que acababa de ver al señor Villanueva, el cual había mejorado notablemente.

El duque de Almodóvar, al ser abordado por los reporteros, dijo que no había podido ver a una Comisión de empleados de casas de juego; pero le pensaba decir que fueran pensando las esperanzas, pues está decidido a cerrar paulatinamente todas las casas.

El señor Pedregal llevaba expedientes.

El señor Gasset dijo que en el Consejo se ocuparía del problema hulleiro y del de los trigos, que tanto preocupan al país.

El señor Alcalá Zamora llevaba al Consejo expedientes de su departamento. Dijo que mejora el obispo de Sión.

El conde de Romanones se limitó a decir:

—Todo va bien. A la hora en que nos transmiten la noticia, aún no habían llegado a la Presidencia los ministros señores Chapaprieta, Alba ni el Presidente, señor García Prieto.

De la campaña

El general Jordana

Madrid 2 (3 t). Se dice que el general Jordana será en breve destinado a la Península, al objeto de que descanse de la larga labor que ha venido realizando en Marruecos.

Varias noticias

Melilla.—Zarparon importantes convoyes marítimos para Alhucemas y el Peñón.

El vapor «Alerta», donde iban el ministro jafilano y tres moros, tuvo que regresar al puerto, obligado por el temporal.

Marcharon a la Península 213 hombres del 15 ligero de campaña, con el material.

Han venido a la plaza todos los jefes de la zona de Guelaya, recibiendo órdenes de reforzar las vigilancias de las carreteras y poblados, conferenciando después con Abd-el-Kader.

De Madrid

Cesantes de casas de juego

Este mediodía se situaron en las acaenas de frente al ministerio de la Gobernación numerosas personas, cesantes de las casas de juego últimamente clausuradas, que fueron obligadas a retirarse por los guardias.

Una Comisión subió para visitar al ministro, el cual se encontraba en Palacio en aquellos momentos.

Manifestaron a los periodistas que allí se encontraban, que iban a pedir que se les colocase en las casas de juego que continúan abiertas o que el ministro les facilitase un medio para atender al sustento de sus familias.

Los manifestantes se disolvieron y los comisionados quedaron esperando la llegada del ministro.

La «Gaceta»

Publica un decreto de Marina fijando las fuerzas para el primer trimestre de este año, y decretos de Hacienda nombrando vocales de la Junta de Aranceles a don José Ar-

mentero, don Juan José Romero, don Tomás Pérez de Ascante y don Eduardo Lazarte.

Real orden de Gobernación disponiendo que los cargos de técnicos de los Laboratorios de Química e Higiene se provean por oposición, y caso que se haga por concurso se exija el título de médico.

De Hacienda rectificando la relación de auxiliares aprobados para plazas de auxiliares de Hacienda.

De Instrucción convocando oposiciones para tres plazas de astrónomos de entrada.

Solicitando un indulto

Una Comisión de la Unión General de Trabajadores, presidida por el señor Largo Caballero, ha visitado en el ministerio de Gracia y Justicia al conde de Romanones para rogarle, con el mayor encarecimiento, se interese por el indulto de los presos con motivo de los sucesos desarrollados en Benagalbón.

Sobre el tesoro artístico

En el Consejo de ministros que se celebra hoy quedará aprobado el decreto relativo al Tesoro artístico.

BOLSA

Madrid 2 (3 t).

Francos. 47,05
Libras. 29,49

De provincias

Desde Jerez

Jerez.—El Juzgado ha decretado el procesamiento, sin fianza, del médico señor Jurado, y de la matrona Rosa Cosano, que asistieron a una parturienta conocida por «La Casiana».

Esta determinación ha causado desagradable efecto en la opinión, habiéndose de pedir una visita del fiscal para la revisión del sumario.

Al conocerse la noticia de haberle levantado la incomunicación al señor Jurado, acudieron a la cárcel el marqués de Salobral, otras personalidades y numerosos compañeros del detenido, para testimoniarle su afecto.

A la plaza de Belén concurren numerosas personas para esperar la salida del médico, de quien suponen que sería libertado.

Todos los Círculos y Sociedades obreras proyectan la celebración de una manifestación de desagravio por pedir la libertad del detenido.

La Unión Sanitaria, a pesar de que el señor Jurado estaba alejado de ella, ha nombrado una comisión para que visite al juez, con objeto de pedirle la libertad del detenido.

DE BARCELONA

Sobre los espectáculos públicos

Barcelona 2 (3 t).—El gobernador civil, señor Raventos, de acuerdo con la Junta de Reformas Sociales, ha ordenado que los espectáculos públicos den comienzo a las nueve de la noche y terminen de doce a una de la madrugada.

También ha dispuesto que los actos que celebran los obreros terminen a las doce de la noche.

Acercó de lo dicho por algunos diarios respecto al acuerdo adoptado por el Colegio de Veterinarios, manifestando que en lo sucesivo se exigirá en todos los casos un certificado de origen, para que no pueda expendirse carne claudicante.

Con respecto a las manifestaciones hechas en el mitin de carácter sindicalista celebrado en el teatro del Bosque, según las cuales no se despacha-

ban en el Gobierno civil los Reglamentos, dijo el señor Raventos que no se han despachado antes por tener necesidad de introducir en los mismos ligeras modificaciones.

Esta siendo objeto de grandes comentarios la dimisión del señor Graupera del cargo de presidente de la Patronal.

Parece que la ha motivado la visita que le hicieron algunos patronos para protestar de su actuación, la cual consideraban poco favorable para dicha entidad.

Se asegura que la provisión del cargo será reñidísima.

Acercó de una denuncia

En los Círculos militares están siendo muy comentadas determinadas informaciones publicadas de carácter militar.

Se agrega que en el mes de Noviembre último se recibió en el Consejo Supremo de Guerra una denuncia relativa a lo que ahora se dice y se comenta.

Propósitos de enmiendas...

Año nuevo, se dice, vida nueva, y todos hacemos firmes propósitos de enmendarnos en nuestros yerros y defectos viejos. Pero, si, sí... Del dicho al hecho...

Aunque a veces lo mejor es que sigamos como siempre fuimos y que perseveremos en nuestros propósitos, sobre todo en los buenos. Claro es, como no tenía más remedio de ser, que entre los buenos propósitos desde luego está incluido el de que sigamos todos siendo círculos perpetuos de Pedro Rodríguez, porque nadie más que Pedro, tanto en su establecimiento de la plaza del Pan, 3, como en Lireros, 17 y 19, vende abrigos regalados, trajes grises, gabardinas, capas, etc., a precios absolutamente gratuitos.

Y si usted no se quiere convencer de ello, haga una visita. Nos juzgamos lo que usted quiera a que si una vez compra allí va volverá a comprar en otra casa.

DE FUTBOL

En el hermoso campo del Utrera se celebró un interesante partido entre el Sevilla Bote Club y el Utrera, en el que los sevillanos hicieron una exhibición de buen fútbol que para si quisieran muchos de primera categoría. En el primer tiempo marcó Tomás Pérez un hermoso tanto de un fortísimo tiro. En el segundo, el dominio de los chicos del Bote fue absoluto, dándose el caso de que Ostos (portero) no tocara un balón. Cinco fueron los tantos de este tiempo.

La línea delantera botista hizo lo que le vino en gana. Los goles de este tiempo fueron hechos por Sánchez, Solís y Molini.

Los chicos del Bote fueron felicitados al terminar el encuentro, tanto por su hermoso juego como por su exquisita corrección en el campo.

Formaban el equipo vencedor Ostos, Salvago, Bartolomé, Solís, Federico, Rodríguez, Bermúdez, Torner, Sánchez, Tomás Pérez y Dimok.

VIUDA DE JOSÉ MENSAQUE Y VERA

Fábrica de azulejos, tejas planas, ladrillos prensados y demás materiales de construcción. SAN JACINTO, 75.—SEVILLA

Fábrica de Pepes. Image of a baby. alle Lanza, 12

ANIS DEL RAGIMO. Large stylized text advertisement.

LA FABRICA DE MASCOTAS. vende a QUINCE PESETAS desde el sombrero grande, forma americano, al VELOU fletro terciopelo. La mascota de 40 pesetas se vende a 15. Casa Bárcena : Sagasta, 30 : Sevilla

LOTERIA NACIONAL. LISTA DE LOS NUMEROS PREMIADOS EN EL SORTEO DEL DIA 2 DE ENERO DE 1923. PREMIOS MAYORES. Includes columns for numbers, pesetas, and poblaciones.

PREMIADOS CON 1500 PESETAS. Large table listing winning numbers and amounts for 1500 peseta prizes.

BAZAR DE LA VENERA. Hemos recibido una partida de acordeones de doble teclado cromático, lengüetería de acero, de doce bajos en dos y tres hilos. VENERA 14 Y 16

Edición de la mañana ASPECTOS MADRILEÑOS

Haciendo balance

Aunque pocos, hemos conocido a algunos individuos que acostumbran a hacer el saldo de sus acontecimientos diarios, a la hora de acostarse...

aventurilla con la segunda tiple, o saqué un compromiso con la manicura, no debe repetirse; ni este año voy a ver si soy menos perezoso y escribo dos novelas, o dos dramas...

Pero el balance que se ofrece más imperativo e inexcusable para casi todos los hombres es el balance anual, en que se puntualizan los errores de conducta, los defectos de carácter y las malaventuras forzadas o voluntarias en que se ha caído...

En la vida privada... En la vida pública, que no haya más gobiernos-puentes, que no surja otro Abd-el-Krim, que no reverdece don Millán de Priego, que podamos comer, que encontremos casa...

Alfredo Carmona.

El problema de la vivienda

Moción del concejal Sr. Miró

Al excelentísimo Ayuntamiento. Los más importantes y necesarios problemas por cuya solución se interesa cada día más la ciudad, son: el completo abastecimiento de agua para todos los usos y la intensiva construcción de viviendas donde albergar a tantos desgraciados hermanos nuestros...

para el cumplimiento de los «servicios». La construcción de una casa económica por el excelentísimo Ayuntamiento, es una obra pública útil y necesaria y un servicio municipal indispensable para que los vecinos no atenten contra la higiene y el ornato con las chozas que por necesidad se ven precisados a construir...

La resolución de ambos problemas ha sido el clamor unánime y hoy constituye ya la suprema aspiración de la ciudad, que desea a todo trance se ponga fin al triste espectáculo que ofrece Sevilla en este aspecto...

La realidad demuestra palpablemente que no hay capitalistas que se dediquen a la construcción de casas donde por un precio módico puedan albergarse familias que no cuentan para su sustento más que con un jornal, y la ciudad necesita extenderse cada día más para dar cabida a los desahuciados no sólo por los ensanches, sino por los derribos de las antiguas casas de vecindad que hoy son reconstruidas en departamentos o pisos cuyas rentas son elevadas por el mucho capital empleado en la nueva construcción...

Alfortunadamente, uno de los problemas parece entrar en vías de solución, puesto que evidenciado el incumplimiento de lo contratado por la Empresa explotadora del servicio de aguas, merced a los esfuerzos y buena voluntad (nunca bastante agradecidos por la ciudad) de los señores Jiménez Fernández y Rodríguez Alonso, ésta no tiene otra opción, si es que el excelentísimo Ayuntamiento quiere velar, como espero, por los intereses supremos de la población, que, ó dar cumplimiento inmediato a lo estipulado, ó ceder la parodia de abastecimiento para que el excelentísimo Ayuntamiento, por su cuenta, lo complete con los medios que tan claramente los señores antes citados dicen existen y que, sin dificultades insuperables, pueden conseguirse para dejar servicio tan necesario hasta con sobrante!

Si un capitalista, que podría calificarse de benemérito, se decidiera a construir viviendas para obreros y se propusiese que la renta fuera asequible a los medios de aquéllos, no tendría que atender a que su capital empleado rindiera, ni el interés corriente; pero como de sobre es sabido que éste malagro no puede realizarse porque no hay en general quien voluntariamente facilite su dinero para que no produzca, ni sus materiales ni su mano de obra para no percibir el importe de los mismos, queda demostrado que esas construcciones sólo puede realizarlas el propio interesado agrupado ó con su sólo esfuerzo, lo que resulta un procedimiento muy lento que nada resuelve, ó el excelentísimo Ayuntamiento con el concurso de todos, ejercitando la función paternal que está obligado con sus vecinos más desgraciados y huérfanos de toda otra protección.

El otro problema, el de la vivienda, no es de resolución tan pronta, pero tampoco es insoluble, como ha llegado a afirmarse, no hace muchos días, en un escrito publicado por uno de los diarios de la localidad.

Se necesitan construir por de pronto y en brevísimo plazo «Mil quinientas casas», que representan una gran cantidad de dinero que no cree el que suscribe podría disponer el excelentísimo Ayuntamiento en dos ó tres ejercicios económicos ordinarios como máximo, ni podría consignar en los presupuestos extraordinarios vigentes, so pena de dejar desatendidas otras obligaciones que, sin ser tan perentorias como la que nos ocupa, son también ineludibles é impuestas por la ley.

El modesto concejal, que tiene hoy la honra de dirigirse con esta su primera moción a V. E., inflamado de los más vivos entusiasmos por servir los intereses de la ciudad querida donde tuvo la suerte de nacer, ofrece a la consideración de V. E. una idea con la que cree habría de facilitarse la ansiada solución en plazo no lejano sin recurrir a ningún medio extraordinario y dentro de las atribuciones y competencias de los Ayuntamientos, la de establecimiento y creación de «servicios municipales», referentes «al ornato» de las vías públicas, comodidad é «higiene» del vecindario, fomento de sus intereses materiales y «morales»... Edificios municipales y en general «todo género de obras públicas necesarias».

Con la prestación personal puede todo resolverse en muy corto tiempo, y Sevilla deberá enorgullecerse de haber dado cima con sus medios propios a una gran obra de humanidad y justicia con sólo un poco de sacrificio por parte del noble pueblo que puede y vive feliz, en favor del no menos noble pueblo que no puede y padece resignado sin sentirse reflejado ante tanta manifestación de opulencia como se ofrece a su vista.

La ley municipal, en su artículo 79, concede a los Ayuntamientos la «Prestación personal» como auxilio y fomento de las obras públicas municipales de toda especie, y en su artículo 22 determina, entre otras atribuciones, y competencias de los Ayuntamientos, la de establecimiento y creación de «servicios municipales», referentes «al ornato» de las vías públicas, comodidad é «higiene» del vecindario, fomento de sus intereses materiales y «morales»... Edificios municipales y en general «todo género de obras públicas necesarias».

Han de construirse 1.500 viviendas, que deberán ser distribuidas en tres grupos ó barriadas de 500 casas, dividiéndose al efecto la ciudad en tres zonas: primera Triana, segunda San Bernardo-Nervión y tercera Macarena-Miraflores-Barón.

DEPORTES

Las casas serán todas de un sólo tipo de construcción y alineadas en nuevas calles con igual distribución, compuestas de una sola planta baja, que constará de tres habitaciones para dormitorios, una cocina con servicio de lavadero, retrete, un pasillo central y pequeño patio, techumbre y entramado de madera con teja plana y cielo raso, muros y tabiques de ladrillo enfucido y solería de cemento continuo lisa, todo con arreglo al croquis que acompaño para una mejor comprensión.

De verdadero acontecimiento podemos calificar los dos partidos que se han de jugar los próximos días 6 y 7 de los corrientes entre el formidable equipo húngaro R. C. Vassas, de Budapest, y nuestro Sevilla F. C.

V. E. deberá facilitar para estas construcciones el terreno necesario en sitios higiénicos y convenientes para edificar, todos los materiales útiles y aprovechables procedentes de los derribos y la subvención que crea conveniente consignar en los presupuestos para contribuir a la adquisición de otros materiales necesarios.

Este equipo, que ocupa el segundo lugar en el campeonato húngaro, ha de proporcionar a nuestra afición dos tardes de fútbol magníficas.

La mano de obra en su totalidad será cubierta con la prestación personal en jornales de aquellos que no quieran ó no puedan redimirse a metálico, y para mayor estímulo deberá V. E. conceder un derecho de preferencia para ocupar en vitalicio las nuevas fincas a aquellos que espontáneamente se ofrezcan en los primeros momentos a facilitar su prestación en el más rápido plazo.

Recientemente ha jugado este equipo en Madrid con el Madrid F. C., el cual ha obtenido una difícil victoria por uno á cero, resultado que demuestra la valía del equipo húngaro, ya que el Madrid, en su campo, es difícilísimo de vencer, pues posee este año uno de los mejores equipos con que ha contado la veterana Sociedad.

En estas condiciones puede asegurarse sin temor á errores, que á cada vivienda se le puede asignar un costo de 7.000 pesetas aproximadamente y como precisas 1.500 casas, es necesario disponer de un capital de diez millones quinientas mil pesetas.

La característica del equipo que nos ha de visitar es el pase corto por bajo y su perfecta colocación en el campo, con lo que veremos frente á frente dos equipos de la misma técnica, y si bien los húngaros tienen una superioridad manifiesta en cuanto á colocación, esta cualidad ha de ser compensada por una mayor movilidad y ligereza, características de nuestros jugadores.

Veamos cómo puede conseguirse este capital en un plazo de dos años próximamente.

Desde luego podemos asegurar que esta vez se trata de un equipo de primerísimo cartel, pues en el actual campeonato ha empatado con el M. T. K., reputado como uno de los mejores equipos europeos y superior al mismo Sparta, de Praga.

La estadística fiscal indica que en la capital residen unos 21.600 contribuyentes al Estado por todos conceptos, siendo lógico suponer que cada uno de ellos preferirá redimir su obligación á metálico por el valor de los jornales en la actualidad. Teniendo en cuenta que el jornal medio es hoy ocho pesetas y siendo la duración de la prestación un período de tiempo de veinte días por año, cada individuo tendría que aportar 160 pesetas al año, cuya cantidad, por el número de contribuyentes que se indica, rendiría un total de tres millones 456.000 pesetas.

El equipo visitante vendrá completo, siendo los once jugadores efectivos de su primer equipo los siguientes: Nyerges, Zatyk, Stengl, Turi, Getlieb, Tomeski, Kater, Roffler, Kimmer, Takacs y Szentmiklóssy.

Una gran parte de estos contribuyentes han de tener hijos ó deudos, sujetos á la prestación, siendo también presumible que desee redimir á metálico, y calculando para los que se encuentren en este caso y para aquellos que sin ser contribuyentes obtengan grandes rendimientos por intereses ó rentas de bienes mobiliarios ó empleos de superior categoría un 50 por 100 del número total de contribuyentes, se obtendrá una mayor recaudación que asciende á un 1.728.000 pesetas.

Figuran en dicho equipo cinco jugadores que han formado varias veces parte del equipo nacional húngaro, y son el zaguero derecha Zatyk, el medio centro Getlieb, el exterior derecha Kater, el centro delantero Kimmer y el exterior izquierda Szentmiklóssy.

Para mayor seguridad del cálculo, es conveniente reducir un 10 por 100 de contribuyentes directos que pueden estar exentos de la prestación por imperio de la Ley, ó sean, 345.000 pesetas, resultando un total ingreso de 4.838.400 pesetas por cada año. Siendo el costo de las 1.500 casas de 10.500.000 pesetas pueden construirse éstas en poco más de dos años, como se deja indicado.

De todos estos internacionales se destaca de una manera notable el centro delantero, que es uno de los jugadores mundiales, con una técnica asombrosa y un dominio total y absoluto de su oficio.

Como al excelentísimo Ayuntamiento no costará la construcción más que los materiales procedentes de derribos, el terreno y las subvenciones indicadas, y por esta obviación suya no debe percibir interés, no hay que tener en cuenta para valorar el alquiler hallar el importe del capital empleado, que sólo debe tenerse presente con el fin de obtener un pequeño tanto por ciento que permita el pago de la contribución y reparos, con otros pequeños gastos de administración, etc. Esta renta, que cobrará el excelentísimo Ayuntamiento al inquilino, sería á lo sumo un tres por ciento de las 7.000 pesetas calculadas de coste, importando al año 210 pesetas, cantidad más que suficiente para cubrir estas atenciones.

Ahora sólo esperamos que el Sevilla, dándose cuenta del equipo tan importante con que ha de luchar, alinee un buen equipo, y que éste salga dispuesto al campo á jugar todo lo que sabe.

Oreio.

FABRICA DE JUGUETES Sierpes, 45

Salón Imperial

El miércoles 3, segundo festival artístico

ARGENTINITA

A las seis y media de la tarde, con asistencia de SS. AA. RR. los infantes doña Luisa y don Carlos. Por la noche, á las 10 y media.

RELOJES DE PARED

Gran exposición en la relojería El Cronómetro, Sierpes 21 (frente al Correo) Teléfono 511

La Casa sin Balcones

Para Reyes.—Gran surtido en juguetes alemanes, desde 25 céntimos lámparas eléctricas, de 5 á 32 bujías, á una peseta; máquinas de fotografía á 15 pesetas. Vasos de cristal, muy fuertes, para café, á 40 céntimos; vasos para agua á 50 céntimos; jarros de cristal á 1,25 y 2,25.

Exposición Ibero-Americana CONCURSO

El Comité Ejecutivo de la Exposición Ibero-Americana convoca á concurso para la construcción, montaje y colocación de las armaduras de los talleres de la plaza de España.

Las proposiciones podrán presentarse en las oficinas de la Secretaría del Comité (Casas Capitulares) hasta el día 26 inclusive y horas de diez á doce de la mañana.

En las expresadas oficinas se halla expuesto al público el correspondiente proyecto. Sevilla 2 de Enero de 1923.—El comisario regio, conde de Colomá.

Turronez legítimos de Jijona, los más finos, ocho clases surtidos. Las Canarias ULTRAMARINOS FINOS Santa María de Gracia, 2

RELOJES DE PULSERA La casa mejor surtida El Cronómetro, Sierpes 21 (frente al Correo) Teléfono 511

Doña Lucía Barandiarán Brena viuda que fué del señor Don Isidro Sarasúa y Vera Falleció el día 1 de Enero de 1923 a los 66 años de edad...

Don Calixto Suárez Melero esposo que fué de la señora D.ª María Guerrero Castañó Falleció el día 2 del corriente, a los 47 años de edad...

Noticias

Han llegado á Sevilla nuestros queridos amigos el culto compañero en la Prensa don Enrique Navarro Errazquin, ex director general de Instrucción Pública y Agricultura, de la República de Nicaragua, y su hijo don Elías, á quienes damos la bienvenida.

La Previsora Hispalense Seguro de ganados SIERPES, 22

Salda todas las camisetas lana á precios baratísimos, Idígoras.

Plomo viejo, se compra en la Administración de este periódico.

Marchó á Segovia el ex presidente de la Diputación provincial don Diego Benjumea.

Dr. Canceo - Oculista Trasló su consulta de calle Gamazo á JUAN RABADAN, 22 (antes Caldereros), Plaza San Lorenzo

DENTALIA Refresca la boca y evita la caries.

Ha fallecido en Zaragoza el alumno del tercer año de la Academia de Infantería don Gonzalo Cruz y Bercebal, sobrino de nuestro particular amigo el auxiliar de oficinas de esta Capitanía general don Miguel Cruz Morales, al que testimoniamos nuestro pésame.

Sanolán-Sanolán-Sanolán No falte este dentífico en su tocador. 1,25 el frasco.

Dr. ARANA OCULISTA

Consulta de 11 á 3. Económica de 7 á 8. Gratis á los pobres de, 6 á 7. SAGASTA, 23

En la Comandancia de la guardia municipal se encuentra depositado un llavero con dos llaves pequeñas encontrado en la vía pública.

Lunas, cuadros y espejos Encontrará gran economía comprándolos en la fábrica de Leandro del Pueyo. Don Pedro Niño, 5. Gran exposición «mensurarios».

Hemos recibido varios almanques de pared y varias bonitas lapiceras que ha tenido la bondad de enviarnos el representante de la casa Rentería y Luzarraga (S. en C.), al que agradecemos el obsequio.

DR. PASTOR : OCULISTA Lepanto núm. 7

Anemia y clorosis Cuando van acompañadas de dispepsia, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa, siendo además reconstituyente y tónico.

Recibimos un atento besalamano de don Manuel Jiménez Pérez, secretario del Club Belmonte, ofreciéndose en el cargo para el que ha sido designado, deferencia que le agradecemos.

La Sociedad «La Única» inaugura sus obras

En la mañana del domingo, radiante de sol, contemplamos, en su emplazamiento de la Avenida de Ramón y Cajal, el hermoso acto de inauguración solemne de las obras para la primera casa de las veintinueve que se propone construir, en breve plazo, la Sociedad Cooperativa de casas baratas «La Única».

A las diez, los veintinueve socios, pertenecientes á distintos oficios y profesiones, visitando muchos de ellos sus trabajos domingueros, trabajaban con ardor, colocando, unos, los primeros ladrillos de mesa sobre los cimientos, ya hechos; otros, erizando, completando los rellenos, apisonando... Un poco más allá del perímetro de la casa, y sobre el relleno ya hecho en el terreno concedido por el Ayuntamiento á la Sociedad, una larga mesa, cubierta de vino, fiambres, pastas y habanos, y adornada con flores, anunciaba el espléndido y suculento lunch.

Pocos momentos después empezaron á llegar los coches que conducían á los socios protectores de la Sociedad y demás invitados al acto.

A las doce se paralizaron los trabajos, y después de hacerse varios discursos por el siempre oportuno Carlos Olmedo, y de ser examinados los planos de las casas, hechos por el arquitecto don Mariano González de Rojas, que merecieron unánimes elogios, dió comienzo el lunch, durante el cual, el presidente de «La Única», don Manuel Ruiz, explicó la significación del acto, haciendo historia de la Sociedad y de los trabajos realizados, é invitó á los presentes á expresar sus sentimientos y deseos, lo que fueron haciendo los socios presentes, en improvisados «speech», reanimando en el acto la más viva efusión de afectos y ofreciendo, además de una brillante nota de color, la más alta de optimismo sano, de compenetración de clases y de una firme resolución, fundada en datos muy meditados, de llegar á realizar las obras en menor tiempo del presupuesto, del mismo modo que los trabajos han empezado y progresan con mayor celeridad de la que nunca pudiera pensarse.

El acto fué cerrado con breves palabras del arquitecto señor González de Rojas y del letrado don Domingo de Casso, quienes unieron sus voces de aliento y entusiasmo á las de todos los allí reunidos, é hicieron votos por que los trabajos terminen con tanto éxito como es de esperar de los buenos auspicios bajo los que han comenzado, dándose finalmente entusiastas vivas á la Sociedad «La Única».

Todos cuantos asistieron á tan simpático acto quedaron complacidos del mismo y dedicaron grandes elogios á estos obreros que laboran por la resolución del más grave problema de nuestra ciudad, y que dedican sus esfuerzos y entusiasmos á fomentar la riqueza social, y no á practicar esa otra labor destructora y disolvente á que, mal orientados, tantos otros se dedican.

Underwood Campeón durante 17 años consecutivos

C. M. Guillermo Truniger, S. A. - Apartado 298-Barcelona
Sierpes núm. 98, Sevilla



Noticias

Ayer pasó el día en Sevilla nuestro distinguido y querido amigo, el eminente médico doctor don Gregorio Marañón.

Los doctores Mackay y Macdonald tienen su consulta en Sevilla los jueves y viernes en Marqués de Parais, 41.

MANTONES APELADOS Y DE ESTAMBRE.—BAZAR-JOYERIA

Continúa en grave estado el prestigioso industrial don Miguel Fernández Palacios.

El doctor Fedriani, que lo asiste, consignó en el parte de ayer mañana que se había iniciado una ligera mejoría; pero las noticias de la tarde eran pesimistas.

De todas formas deseamos rápida mejoría al enfermo.

Dr. ZBIKOWSKI

Enfermedades de los ojos. Reconocimientos de la vista. Prescripción de lentes.

TRASLADO SU CLINICA DE PLAZA MUSO A JAVIER LASSO DE LA VEGA, 1

ANTES UNION, ENTRE AMOR DE DIOS Y ORFILA

Dr. Gahona. Vías urinarias. Conde Barajas, 32. Consulta, 2 y 4. Tel. 1.347.

Se encuentra enfermo desde hace algunos días, guardando cama, nuestro particular amigo el doctor Pera. Hacemos votos por su pronta y rápida convalecencia.

Dr. Gómez. Medicina de niños y general. Bolsa, 7. De 1 a 4.

El mejor regalo de Reyes para los niños es un buen par de calzados LA IMPERIAL. Inmenso surtido, magnífico resultado.

Hoy llega de Jerez de la Frontera el diputado a Cortes señor conde de los Andes.

JOYAS DE TODAS CLASES, NOVEDADES.—BAZAR-JOYERIA.

Compre sus trajes en la sastrería La Hispano-Americana, Tetuán, 40.

Con motivo del fallecimiento de su señora hermana la viuda de Yrretá-Goyena, se encuentra en Sevilla el distinguido aristócrata don Luis de Errazu.

CAPITONES Y MUDANZAS F. SOTO SAN ELOY, 16 Teléfono 52

Visite la casa Subirá y encontrará de todo. O'Donnell, 30 y 32.

En la calle Castilla, 121, ha dado a luz dos gemelos una pobre mujer llamada Francisca Martín, madre de otras cuatro criaturas pequeñas.

La infeliz madre carece de ropas para las criaturitas y el jefe de la casa se encuentra sin ocupación.

Las personas pudientes pueden hacer una verdadera obra de caridad socorriendo a esta desgraciada familia.

Para vender barato, Idigoras.

Han sido destinado al regimiento de Melillo número 59, nuestros estimados amigos don Pedro Rodríguez Perona y don Juan Abalos Presas, sargentos del regimiento de Granada, número 34.

Les deseamos mucha suerte y prosperidad en los campos africanos.

De Jerez llegó ayer don Bartolomé Bohórquez

REGALOS PAR REYES, EN EL BAZAR-JOYERIA, calle Harinas.

En el expreso de anoche marchó a Madrid don Juan Rubio Fernández.

A Córdoba marchó anoche en el expreso don Joaquín González Rendón.

Corbatas gran fantasía, modelos ingleses, casa R. Potente, Tetuán, 37.

Si tenéis doores del estómago, haced desaparecer la causa de la molestia.

Si padecéis de acedia, flatulencia, cardialgia, vómitos, etc., etc.; si no os sienta bien el alimento causando dolores, trastornos y molestias, precisáis de algo que haga desaparecer la causa del trastorno y que os traiga alivio rápido. Eso lo consigue la Magnesia Bisurada; lo consigue siempre. Media cucharadita de Magnesia Bisurada inmediatamente después de comer o siempre que sintáis dolores, neutraliza casi instantáneamente el ácido, evita la fermentación, calma el estómago inflamado y lo pone en disposición de funcionar libre de todo ácido peligroso y de fermentación del alimento. Adquirid en vuestra farmacia una botella de Magnesia Bisurada y haced la prueba al instante. Hacedlo hoy, y disfrutad de una buena cena esta noche.

LA MAGNESIA BISURADA

A Mérida marchó ayer don Emilio Gómez.

Santander, dentista. Ríos, 2

Anoche marchó en el expreso a Barcelona don Manuel Portes Cadevall.

Pecho-Venéreo-Sifilís

Dr. Crivell, Pópulo, 24. De 11 a 3

Ayer marchó a Cádiz don José de León Camaraza.

En la Audiencia

La Sección segunda ha conocido de cinco juicios, tramitados tres en el Juzgado de San Vicente, uno contra Sebastián Rodríguez Castilla, por allanamiento de morada y lesiones; otro contra José Ruiz Rosas, por lesiones; y otro contra Manuel Prada García, por hurto; otro seguido en el Juzgado de Osuna contra Manuel Alade González, por atentado; y otro, que lo fué en el Juzgado de Ecija, contra Arturo Ojeda Calleja, por amenazas.

En todos actuó como representante de la ley el abogado fiscal sustituto señor Ovín, retirando la acusación para todos los procesados por falta de pruebas.

Los juicios señalados por la Sección primera se suspendieron por distintas causas.

El nuevo cónsul británico

Con motivo del nombramiento del señor C. B. Beak para cónsul británico en Sevilla, tomamos de la conocida publicación «Who's Who», la siguiente relación de sus servicios anteriores:

El señor Beak es hijo del señor don Worthey Beak, J. P., nació el 14 de Septiembre de 1872 y está casado con la señora doña Adina Rossa Orsi Plucknett, de Florencia, de cuyo matrimonio tiene un hijo.

El señor Beak hizo primero estudios privados y después se matriculó en la Universidad de Oxford, donde obtuvo la calificación de sobresaliente al terminar los estudios de su ramo. Después fué profesor en los conocidos colegios de Lancing y Bruton.

Sirvió en la guerra del Africa del Sur como oficial y después de la guerra fué comisario en Negerria del Norte. En 1907 atravesó el continente desde la costa occidental a la oriental en viaje de exploración.

Al entrar en el servicio consular fué como vicecónsul a Katanga en 1909, y desde entonces ha sido destinado a Génova (1912), Zanibar (1913), Bobito Bay (1914), Venecia (1915), Basle (1916), Zurich (1917) y Francfort Main (1919), en cuyos tres últimos destinos ha sido cónsul general interino.

Fué destinado a Praga en 1920 y desde allí fué trasladado a Lisboa, donde desempeñó el cargo de cónsul hasta el 27 de Diciembre del año pasado en que vino a posesionarse de este Consulado.

Además es autor de las siguientes obras: «A Compendious German Reader», 1900. «The Aftermath of War», «Indexing and Precise Writings», «A Trip across Central Africa», y «A Plea for Cinderella». Es socio del Real Club Automovilista de Londres, y en 1894 representó a la Universidad de Oxford en las carreras de Cross Country.

Vida obrera

Se nos ruega la inserción de la siguiente convocatoria:

Por la presente convocamos a los trabajadores particulares y empleados de la Compañía Sevillana de Electricidad, correspondientes a todos los departamentos, a una reunión, para tratar la siguiente orden del día:

Lección del Reglamento del Sindicato de servicios públicos y tratar de su progreso en el mismo. Cuestión de los peones por delitos sociales. Régimen interior. Proposiciones generales. Propaganda societaria, en la que tomen parte individuos de otros Sindicatos.

Por la importancia de los asuntos a tratar, se precisa la puntual asistencia. La reunión tendrá lugar esta noche, en calle Zaragoza, 74, a las ocho y media.

Se nos ruega la publicación de la siguiente convocatoria:

A los dependientes de comestibles y bebidas

Compañeros: El próximo domingo 7, a las tres de la tarde, celebrará reunión los dependientes de comestibles, asociados y no asociados; se tratarán asuntos de gran trascendencia para la clase.

A tal efecto, se ruega la asistencia de todos.

También se pone en conocimiento de todos que para los asuntos relacionados con las vigentes leyes de comercio, pueden pasarse por esta Secretaría, ó solicitar cuantos datos deseen por escrito.

La reunión tendrá lugar en el domicilio social del Sindicato del ramo de alimentación, calle Trajano, 16.

Esta Comisión, teniendo en cuenta la característica de los compañeros de tabernas, realiza gestiones para llevar a cabo una reunión donde concurren el mayor número posible.

Por la Comisión organizadora de los gremios de dependientes. Alberto Román.—Por el Comité del Sindicato, el secretario general, José Margalef.

“El Comercio Hispano-británico”

Hemos recibido un ejemplar de la edición de «El Comercio Hispano-Británico», Gaceta de la exportación española que se publica en Londres, y cuyo director es don Manuel M. Barroso, secretario de la Cámara de Comercio española de aquella capital.

Contiene dicho ejemplar valiosas colaboraciones sobre tratados comerciales, navegación, tarifas, aranceles, etcétera, y muy interesantes y útiles referencias del comercio inglés y español, con datos y cifras que contribuyen al más exacto conocimiento del movimiento económico, mercantil y financiero de ambos países.

Insería también un artículo de don Luis Madariaga sobre la provincia de Sevilla, con informes relativos a su ganadería, agricultura e industrias minero-metalúrgicas, así como de la importancia de nuestro puerto y su progresivo tráfico comercial.

«El Comercio Hispano-Británico», que se publica trimestralmente, está fuertemente editado, mereciendo el director, señor Barroso, toda clase de elogios por la labor patriótica que realiza.

SOLUCION PODERON

EL ANTISÉPTICO MAS PODEROSO DE LOS BRONQUIOS

Soberano remedio para combatir to-es pertinaces, catarros crónicos, bronquitis, asma, etc.

LABORATORIO ARRANS: SEVILLA

HUELVA

Año Nuevo.—El Ateneo Popular.

La entrada del nuevo año se ha celebrado en Huelva con todos los honores de ordenanza. No ha faltado un sólo detalle.

Músicas, repiques de campanas, sirenas de los barcos, fandanguillos de la tierra, vino en pildoras—las doce uvas de marras—, vino a canilla abierta... Conciertos, bailes, reuniones...

No han faltado ni los amonismos cohetes, que tanto gusto dieron el año anterior, ni los herridos carreteriles, que tan clamoroso éxito están obteniendo en el presente.

Se ha realizado el programa a pedir de boca de la gente divertida, que es la que mejor entiende el mundo.

Para tres días miserables que vamos a pasar en este valle de lágrimas, que dicen los curas!

Divirtámonos, que la vida es fugaz. Y el que se quede atrás, que arree...

¡Y feliz año nuevo a todos!

En el Centro obrero de la calle Miguel Redondo se celebró anoche la reunión preparatoria para la constitución del Ateneo Popular.

El público era numeroso. Eficieron uso de la palabra los señores de la Comisión organizadora, don A. Vázquez Limón y don Domingo Navarro, exponiendo, a grandes rasgos, la finalidad de la naciente entidad, que tanto ha de influir en la cultura general de Huelva.

Todos fueron muy aplaudidos. El culto escritor y presidente del Ateneo Popular de Sevilla, don Antonio Rodríguez de León, pronunció un elocuente discurso explicando el funcionamiento y rápido progreso de la Sociedad que preside y lo que el entiendo debe hacerse aquí para que el éxito corone la obra.

Hizo atinadas observaciones que escuchó el público con mucha atención.

Terminó enalteciendo la labor de estos Ateneos populares, tan beneficiosos a todos y principalmente a la clase obrera.

El señor Rodríguez de León fué muy aplaudido y felicitado. En el acto reinó mucho entusiasmo. Son numerosas las adhesiones recibidas.

«Diario de Huelva» publica una carta de su director, don Luis de la Escosura, dimitiendo el cargo, por temer que trasladarse a Sevilla, donde fijará su residencia.

El señor de la Escosura desempeñará una importante plaza en el diario «La Unión».

Para sustituirle en la dirección del colega onubense ha sido designado el distinguido periodista don Francisco Marco Ortigosa, a quien felicitamos cariñosamente.

Ha fallecido en esta capital el actor industrial don José Aragón Pino, persona conocidísima en Huelva y su provincia.

El finado gozaba de muchas simpatías, por sus excelentes prendas de carácter.

Al entierro, verificado esta tarde, han concurrido numerosos amigos de la familia doliente, a la que enviamos nuestro sentido pésame.

Se halla restablecido de su afección a la vista el ilustrado director de «El Defensor», nuestro querido amigo don Celedonio Romero.

Lo celebramos. Ha sido destinado al regimiento de Soría el teniente don José Medina Villal.

Marchó a Sevilla nuestro querido amigo el notable literato Antonio Rodríguez de León.

Regresó de Alicante, acompañado de su distinguida familia, el magistrado de esta Audiencia don José Rodríguez Ferrnandez.

En el sanatorio de Guadarrama ha fallecido el conocido joven onubense don Francisco Guisjarro Aleazar.

Enviamos el pésame a la familia doliente.

Universidad de Sevilla

Facultad de Ciencias ANUNCIO

Reformado el plan de estudios de la Sección de Químicas de esta Facultad, por real decreto de 17 de Diciembre último, y habiendo de comenzar por el plan antiguo todos los alumnos que tengan ya aprobado el primer curso de su carrera, conforme a la segunda de las disposiciones transitorias, el Claustro de esta Facultad, en su deseo de que aquéllos no se perjudiquen al no poder adquirir los conocimientos de algunas de las enseñanzas del nuevo plan, ha acordado remediar aquel perjuicio dentro de los medios de que dispone, y con tal fin implanta en este curso la enseñanza de la «Química técnica», a cargo del catedrático numerario don José Mariano Mota y Salado.

Para esta disciplina se abre, desde luego, matrícula voluntaria y gratuita en la Secretaría general, Negociación de Ciencias, y el plazo de inscripción terminará el día 20 del mes actual. Los matriculados abonarán la suma de diez pesetas por derechos de prácticas, al igual que en las demás asignaturas de análisis químico.

Lo que de orden del señor decano se anuncia para conocimiento de los interesados.

Sevilla 2 de Enero de 1923.—El secretario de la Facultad, M. López Domínguez.

Viso del Aleor

Ha tomado posesión del cargo de maestro auxiliar interino de la escuela de niños de esta, el maestro nacional don Enrique de Vargas.

Muy en breve se ha de dar principio a una serie de conferencias en la misma escuela, dedicadas a los adultos.

Se cuenta con la cooperación del alcalde, don Juan Ramón León; del secretario del Ayuntamiento, don Gabriel Belloso Reyes; del cura párroco, don Primitivo Tavayón; del hacendado y aristócrata don Agustín Armero, del ilustrado médico don Salvador Fernández, del conocido hombre de ciencia don Claudio León y de otras personalidades.

—Pasó las vacaciones, con su familia, en ésta, la distinguida y bella señorita Josefa Morillo Rodríguez, maestra de la escuela de niñas de San José, de la vecina ciudad de Carmona.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta población a don Antonio Salle Calderón, Guadador del Ayuntamiento de Alcañal de Guadaira y corresponsal literario del diario madrileño «El Sol», acompañado del distinguido joven don Gregorio G. Cabello.

—Ha fallecido don Luis Graba Moscoso, ex concejal de este Ayuntamiento e industrial.

“CARASANA”

Es el nombre de la crema antiséptica para afeitarse sin jabón; y es la única que ofrece a los compradores devolver su importe, si no le agrada, después de afeitado.

Interesa a las señoras conocer que las arrugas prematuras son producidas por infecciones de la piel.

La crema antiséptica CARASANA, evita estas infecciones y da al rostro la lozanía de la juventud.

Por ésto los médicos la recomiendan como el mejor regenerador del cutis.

Córt. se y rem. tasa en sobre abierto y franquido con sello de dos céntimos a la siguiente dirección este bol. tin:
FRANCISCO CABELLO.—Sánchez Pastor, 5, Málaga
Ruego a usted me m. nde gratuitamente, y libro de franqu. o, una caj. ta muestra de la crema antiséptica «Carasana» Nombre..... Calle..... Población..... Provincia.....

JUGUETES

Los más ventajosos en el BAZAR ESPAÑOL Méndez Núñez, 12

Representantes

Y corredores se encuentran en todos los pueblos y provincias de España para la venta de un artículo patentado e imprescindible en toda la casa, comercios y betes. Dirigirse por escrito a FABRICACION S. L. Calle Toledo núm. 13 Getafe.

Bazar de Compra Venta LARAÑA, 12

Compra venta de todas clases de artículos. Inmenso surtido en joyería-relojería. Esta casa da certificado de garantía de todos sus artículos.

Todo al peso

Cadenas de oro, sortijas, ajustadores, cubiertos de plata para cualquier regalo visite la casa

O'DONNELL, 26

El Vapor CADIZ

Efectuará desde el día 1.º del próximo Enero, servicio diario de Carga y pasajeros entre Sevilla y Sanlúcar de Barrameda, saliendo del muelle metálico a las DIEZ de la mañana y de Sanlúcar a las SIETE y media de la tarde.

PRECIOS DEL PASAJE: Clase única, 3 PESETAS.

CONAC BLAZQUEZ

ANTIQUARY

SPECIALIDAD

Por fin de Balance

Se liquida todo a mitad de su valor. Fíjense en los precios a que están marcados los artículos en el escaparate y se convencerán. Imposible toda competencia

Pedro García Sierpes, 9



¿Es V. elegante y vive en Sevilla? Pues no deje de comprar las BONITAS MAS COTAS que vende a 9, 12, 13, 14, 15 18 y 20 Ptas. J. Maquedano, Sierpes, 44 (ESQUINA A RIOJA)

POR TELEFONO

Notas políticas Consejo de ministros

Madrid 2 (11-30 a.)—Terminó a las nueve de la noche, facilitándose a la prensa la siguiente nota oficiosa: A propuesta del ministro de Gracia y Justicia se aprobó el proyecto de real decreto encaminado a evitar la emigración y salida de España de los objetos artísticos e históricos que forman el patrimonio nacional adscritos a los fines del culto. Se autorizó al ministro de Hacienda para publicar el oportuno real decreto eximiendo del impuesto del Timbre a los cheques cruzados. Los ministros de Estado y Hacienda dieron cuenta al Consejo de los expedientes de liquidación de débitos a naciones extranjeras por atenciones sufridas a cargo del Tesoro español durante el período de guerra. El Gobierno procurará su liquidación. Después se examinaron expedientes del ministerio de la Guerra, concediendo medallas de sufrimiento por la patria, y otro exceptuando de la fórmula de subasta al concurso para la adquisición de material de telegrafos con destino a la Comandancia de Ingenieros de Ceuta y de la finca denominada "Manserichs", para establecer en ella el campo de tiro de instrucción de la guarnición de Tarragona. Se acordó prorrogar por tres meses la subvención a los carbonos nacionales que se destinan al régimen de catotaje, acordándose que por los ministros de Fomento y Hacienda se haga un estudio y se propongan al Consejo soluciones definitivas en este asunto. El ministro de Fomento dió cuenta de la visita que le había hecho una Comisión de las provincias cerealistas. Con este motivo hizo una detallada exposición del problema. A su propuesta se nombró una ponencia, que será formada por él y por los ministros de Hacienda, Gobernación y Marina, encargada de estudiar y proponer la solución del problema, así como el de abastos, y de someter al Consejo medidas eficaces que abaraten el precio de las subsistencias. Se acordó el nombramiento de don Juan Alvarado para la presidencia del Consorcio bancario; el de don Tirso Rodríguez para el cargo de gobernador del Banco de España, y el de don Juan Pérez Caballero, para el de comitario regio del Canal de Isabel II.

Decretos aplazados

Aprovechando las coincidencias de encontrarse al mediodía en Palacio, con motivo de la recepción del embajador de Italia, el marqués de Alhucemas y los ministros de Estado y de la Guerra, cambiaron impresiones sobre la situación actual, ratificándose en el criterio de aplazarlo todo, no llevando a la firma el decreto preparado sobre el nombramiento de Alto Comisario civil del señor Villanueva, reorganización de las Comandancias generales y todo cuanto se refiere a la adaptación del nuevo régimen que va a establecerse en Marruecos, hasta tanto que no entre en período de franco restablecimiento el señor Villanueva, por no crear prudente haber nada que tenga carácter de interinidad.

El general Suárez Inclán a Melilla

El general de división don Pío Suárez Inclán parece que será encargado del mando de la Comandancia de Melilla. Ya ha celebrado conferencias con el ministro de la Guerra, y también con el señor Villanueva antes de la enfermedad de éste. Se cree que en estas conferencias trataron con el general sobre la combinación de altos mandos militares.

Reyes Magos

No compren nada sin antes visitar las grandes novedades e inmenso surtido que, en juguetes y artículos apropiados y a precios sin competencia ofrece al público la

PASTELERIA

El Buen Gusto

como asimismo los renombrados ROSCOS DE REYES especialidad de esta casa

Fin de Balance

Imposible competir con nuestros precios Vendamos todos los géneros a menos de su costo

Almacenes de Chicago

San José núms. 16, 18 y 20

De la campaña

El parte oficial

Madrid 3 (2 m.)—El Alto Comisario comunica lo siguiente: Sin novedad en ninguno de los territorios de nuestra zona de protectorado.

Zona de Melilla

Lo que cuentan unos prisioneros evadidos

Melilla.—Procedentes de Tafersit han llegado a la plaza los soldados Daniel López y López y el cabo Pablo López Arenas, evadidos de la prisión recientemente. El primero pertenece a la brigada disciplinaria y el segundo al regimiento de Ceriñola.

Se presentaron seguidamente en la Comandancia general, donde fueron interrogados por el jefe accidental del Estado Mayor, teniente coronel señor Gadea.

Daniel dijo que estaba de guarnición en la posición denominada Melilla, próxima a Annual con fuerzas del disciplinario, mandadas por el teniente Cavaleiro Latorre.

Pablo formaba parte de un destacamento y fué incorporado a la columna que salió el 22 de Julio de una posición cercana a Annual, cuando ocurrió el derrumbamiento de la Comandancia de Melilla.

Coinciden ambos en que los rebeldes atacaron brutalmente dicho día, cercando tanto la posición de Melilla como otras.

La guarnición se defendió valerosamente, animada por el espíritu del teniente Latorre, que se batió como un león, animando a las tropas cuando millares de rebeldes se aproximaban a la posición.

El teniente la incendió y continuó la defensa hasta que cayó herido cerca del cadáver de un soldado, al que cogió el fusil y con él siguió disparando.

Siguieron defendiéndose los supervivientes hasta que fué asaltada la posición, siendo entonces hechos prisioneros.

Fueron conducidos a Annual, donde se encontraron Pablo y Daniel. Dicen que los rebeldes les dedicaron a trabajar en las carreteras.

Una vez que, hace meses, intentaron fugarse, fueron descubiertos y apaleados brutalmente.

El teniente Cavaleiro está también prisionero con el general Navarro y los demás jefes y oficiales.

Elojían la conducta del sargento Vassallo.

Dicen que vieron tres veces a Abd el-Krim, y aseguran que el día que nuestras tropas ocuparon Segangan, el jefe rebelde se encontraba en las inmediaciones.

La fuga la realizaron sin ponerse en combinación con nadie. Durante cinco noches estuvieron atravesando terrenos ganados por el enemigo.

En Benituzin encontraron a seis santones, que les facilitaron el paso hasta Tafersit, donde se presentaron a Dria el Rifí.

Se muestran locos de alegría porque se les ha anunciado que serán licenciados.

DE BARCELONA

Barcelona 2 (9 n.)—Ha fallecido Ramón Raventós, escritor catalán muy original.

Precedente de Bilbao ha llegado el sindicalista Antonio Jiménez Martínez, acusado como uno de los supuestos autores del asalto al tren en Puerto Nuevo.

Se le condujo a la Cárcel, donde quedó incomunicado.

El problema de las reparaciones

Comienza la Conferencia interaliada

Paris 2.—A las dos de la tarde ha comenzado la Conferencia interaliada para tratar del pleito de las reparaciones porque Mr. Poincaré tuvo que asistir esta mañana al Consejo de ministros.

La sesión de esta tarde se consagró a la exposición de los proyectos francés, inglés e italiano. Los tres serán publicados en la Prensa.

Mañana por la tarde se celebrará la segunda sesión que se dedicará al examen profundo de las tres tesis. Después de la sesión Mr. Poincaré fué al Eliseo, para dar cuenta a Millerand de los planes británico e italiano, que son muy parecidos.

Toros en América

En Tampico

Madrid 2 (9 n.)—Con algún retraso se han recibido cablegramas dando cuenta de la corrida celebrada el pasado domingo en la plaza de toros de Tampico.

En dicha corrida se lidiaron toros del país, que fueron mansos. Maera estuvo muy bien en su primer torreado y mandando, siendo aplaudido. A su segundo, después de banderillearlo de modo estupendo, escuchando ruidosas ovaciones, lo toró de muleta colosamente y lo mató de un gran volapié. Fué ovacionadísimo y cortó las dos orejas y el rabo.

En su tercero, obtuvo otro éxito, como torero, como banderillero y como matador. El público le aclamó con gran entusiasmo, y la Empresa de esta plaza le ha firmado contrato por dos corridas más.

Gaonita, que alternaba con Maera, estuvo sencillamente bien en dos toros, y no pasó de regular en otro.

En la plaza hubo una gran entrada.

De Madrid

Los Reyes visitan al obispo de Sión

Esta tarde los Reyes don Alfonso y doña Victoria acudieron a la iglesia del Buen Suceso, donde habita el obispo de Sión, don Jaime Cardona, pasando seguidamente a las habitaciones del enfermo, al que rodeaban en aquel momento sus familiares, auxiliares, sobrinos y el obispo de Lérida.

Al darse cuenta de la presencia de los Reyes el obispo de Sión, que estaba tomando inhalaciones, de oxígeno, se incorporó, saludándolos emocionado.

Los monarcas hicieron votos por su mejoría.

Don Alfonso tomó el pulso al obispo, y encontrándolo debilitado, le dijo:

—El pulso es débil, pero como tienes un alma muy grande se restablecerá pronto.

Seguidamente se marcharon los Reyes.

En la Diputación provincial

Presidido por el gobernador, se ha inaugurado hoy el período semestral de sesiones de la Diputación provincial.

Se cambiaron los discursos de saludo acostumbrados.

El gobernador, señor Navarro Revorber, hizo entrega de dos mil pesetas con destino a la Beneficencia provincial.

A propuesta del diputado señor Crespo se acordó constase en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del señor Ortega Munilla, y transmitir el pésame a la familia del finado.

Estado del obispo de Sión

El obispo de Sión está cada momento más grave.

Vive merced al oxígeno que aspira constantemente.

De provincias

Atentado criminal.—Fórmula rechazada.

Oviedo.—En la madrugada anterior explotó un petardo en casa del ingeniero director de las minas de Teverga, don Carlos Fernández.

El explosivo fué arrojado contra el balcón del dormitorio.

La explosión sólo produjo la rotura de todos los cristales de la finca y ligeros desperfectos, pero la alarma fué grande.

No han ocurrido desgracias. La Guardia civil ha detenido a seis sujetos por suponerles complicados en el atentado.

El Comité ejecutivo del Sindicato minero, visitó al gobernador para protestar contra el atentado que creará nuevas dificultades para resolver las huelgas mineras pendientes.

Sometida a votación entre los huelguistas de Teverga la fórmula de arreglo propuesta por el gobernador fué rechazada.

Un naufragio

Bilbao.—La Sociedad Naviera Onduibil ha recibido un telegrama del capitán del vapor «Ortosa» anunciando el naufragio del buque, encontrándose en La Rochelle.

La tripulación se salvó. El barco zarpó de Bilbao el 27 de Diciembre con cargamento de mineral.

Desplazaba dos mil toneladas y llevaba veinte tripulantes.

Huelga de tipógrafos

Castellón.—Los patronos tipógrafos han acordado cerrar los talleres por considerar inaceptables las bases que les han presentado los obreros. No se publicarán periódicos.

El gobernador ha convocado a patronos y obreros para tratar de solucionar el conflicto.

Servicios médicos

Toledo.—En la fábrica nacional de armas se ha inaugurado un Centro sanitario que tiene servicios de cirugía, medicina general y electricidad médica de exploración y diagnóstico para los obreros y sus familias.

Asistieron las autoridades y muchas personalidades.

RAMIRO

Relojería Sagasta 22 24

La suerte

Para hacerse millonario hay un medio colosal: es comprando en el comercio Pabellón Universal. Laraña, 1, junto a la Universidad.

Advertisement for the 2nd anniversary of the death of Doña Dolores Gallego Aguilar, widow of Don Francisco González Fernández. Includes details of her death and funeral arrangements.

Advertisement for the 1st anniversary of the death of Encarnación Bernabeu y García, widow of Don Francisco González Fernández. Includes details of her death and funeral arrangements.

Advertisement for ATENEO Donativos para el festival de Reyes Magos. Lists names and amounts of donations for a festival.

Advertisement for the RESULTADO DEL CONCURSO de Ibérica de Contratación y Publicidad. Lists names and amounts of prizes won in a competition.

Large advertisement for JUGUETES Bazar Sevillano and Gran Exposición at Tetuán, 10.

